



LEGION OF MARY
FOUNDED 7 SEPTEMBER 1921

LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID

NUEVO BOLETÍN

JULIO 2021

PROCESO DE CANONIZACIÓN: ALFONSO LAMBE

Conocemos las oraciones por las que pedimos una gracia por medio de Edel Quin, Alfonso Lambe o Frank Duff. ¿Por qué hacer esas oraciones?

Para entender un poco como se desarrolla un proceso de canonización escogemos el que se sigue con Alfonso Lambe. Vemos el punto en el que esta el camino para que la iglesia reconozca la virtud de su vida.

¿Que se necesita para la declaración de santidad?

La declaración de santidad es un acto pontificio, *lo declara el Papa*. El proceso es la preparación, reunión de todas las pruebas que permitan al Papa declarar la santidad y autorizar al pueblo cristiano a la devoción e imitación del nuevo santo

Para introducir una causa lo fundamental es que haya fama de santidad y que esa creencia se mantenga en el tiempo. Suele iniciarla el obispo donde tuvo lugar su fallecimiento, en el caso de Alfie fue el Cardenal Juan Carlos Aramburu de la Arquidiócesis de Buenos Aires en **1978**.

Se recoge toda la historia, testimonios, la vida del candidato. Para lo que se nombra un "actor" que en este caso es Legión de María y un "postulador".

Estudiada toda la documentación recogida, el Obispo pide su opinión a los demás obispos de la región o provincia eclesiástica para decidir si es oportuno abrir la causa. *Después de esto, pasa a Roma para que le den el decreto "nihil obstat": no hay cosas insalvables que hacen imposible el comienzo de la causa.* Obtenido el "nihil obstat", se inicia la primera de las dos etapas del proceso de canonización.

Fase diocesana. El obispo nombra un Tribunal, una Comisión de teólogos, una Comisión histórica la cual ha de reunir todos los escritos, grabaciones y reconstruir la historia de su vida.

Frente al tribunal, los testigos son llamados a referir hechos concretos sobre el ejercicio presumiblemente heroico de las virtudes cristianas, así como las otras específicas del propio estado de vida. Cerrada esta fase, la documentación se envía a Roma (en el caso de Alfie fueron unos 4.000 folios).



Fase romana. Segunda etapa. Llega toda la documentación a la Congregación para las Causas de los Santos. Dado el conforme al material, este entra a la Congregación y hay que redactar la "Positio" que contiene todo el material desarrollado hasta el momento: testimonial y documental. En la Congregación hay 5 relatores, cada uno se encarga de parte de las causas que llegan, ello hace que se precisen colaboradores externos. Esta es la fase en la que se encuentra ahora el proceso de Alfonso.

Cuando esta se termine, pasará a una comisión de teólogos; de aprobarse el siguiente paso es la Comisión de Cardenales y Obispos. Si dan el conforme, pasaría al Santo Padre, que es quien lo aprueba y es entonces cuando se puede llamar al candidato Venerable.

Para llegar a beato y a santo, es necesario que la fama de santidad se confirme mediante un milagro; es decir, que un particular alcance la gracia que pide y que esta se pueda demostrar.

Hay otras gracias que se reciben y se han de comunicar, pues eso sigue hablando de la fama de santidad. La aparición de un milagro acelera el proceso. **De ahí la importancia de la oración**, ¿te animas a rezarla todos los días?, hay tres: Edel, Alfonso, Frank

Resumen de la reunión virtual del Senatus

Comenzó con las oraciones iniciales de la Tesslera y la lectura del Manual cap. 24-4º "Arcángel San Miguel". Se conectaron a la reunión 43 hermanos.

Informe del Comitium Ntra. Sra. del Sagrario (Toledo): lo integran las Curias de Talavera, Ciudad Real y Cuenca. Con 10 praesidia en la Capital+2 en zona rural. Talavera: 6 praesidia en la ciudad+1 en la rural; Ciudad Real: 5 praesidia en la capital+3 rurales; Cuenca: 4 praesidia en la capital+1 rural. Total de socios de las 4 Curias: 224 activos con promesa, 10 en prueba; pretorianos 75; auxiliares 989; adjutores 95. Estos datos son anteriores a la pandemia pues desde entonces no se reúnen ni los praesidia ni las Curias. Los trabajos con hogares, auxiliares, residencias, etc. los hacen por teléfono. Recientemente un praes. de Toledo ha retomado el de llevar la Comunión a enfermos de la parroquia. Se les felicita porque acaban de tener su primer Comitium presencial al que asistieron 14 hnos.; tienen ilusión y ganas de ponerse en marcha. Ante las dificultades que hay en la Curia de Cuenca se les anima, en cuanto se pueda, a realizar una PPC. Tienen un estupendo Director Espiritual y el Señor Arzobispo, con el que tuvieron una reunión y celebró el Acies, fue legionario en el seminario y se ofreció a darles Ejercicios Espirituales. Como proyectos tienen: reestructurar la Legión en la Diócesis y lanzar jornadas de difusión para reforzar y fundar praesidia. Se les comenta que Frank Duff ante las dificultades hacía jornadas de oración.

Curia Presentación de Ntra. Sra. (La Línea): Compuesta por 9 praesidia de adultos (7 en la capital y 2 en Ceuta). Socios con promesa: 80, en prueba 3; pretorianos 25; auxiliares 107. Durante la pandemia no se han reunido. Desde hace unos meses tres grupos lo hacen presencialmente y están visitando enfermos y personas solas. Otros praesidia lo hacen telefónicamente. Rezan por los enfermos ingresados y fallecidos. Celebraron el Acies presencialmente. Se les sugiere que los praesidia de Ceuta estudien trabajar con los inmigrantes que les llegan y que sigan trabajando para tener un 3º praesidium y poder formar Curia. Es de destacar la ilusión y energía del P. Junco, 96 años, Director Espiritual de la Curia. Se están planteando si es mejor celebrar el Centenario de la Legión en Octubre y que así ya se hayan reincorporado todos los praesidia.

De la carta de nuestro corresponsal hno. Noël. Agradece la invitación a la reunión de los corresponsales. Fue una maravilla ver escuchar y participar en su obra importantísima como corresponsal. Las cartas que escriben pueden ser leídas aunque pasen muchos años, para aprender y mejorar nuestro trabajo de

corresponsal. Recuerda el Allocutio del Padre Daniel el Cid titulado “Abierto por vacaciones” aún de vacaciones, el legionario siempre está de servicio y ahora mas que nunca, la gente quiere hablar y escuchar.

Felicita al praesidium. N^a S^a de los Ángeles por no haber dejado de hacer apostolado, este es el espíritu de todos los legionarios. Escuchar con paciencia a quien nadie escucha es posible hacerlo todos los días. El Hno. Frank Duff, una vez que estaba conversando con una legionaria que tenía muchos problemas de salud, le dijo: “ Yo le garantizo que tendrá mejor salud si no falte nunca a su reunión y trabajo legionario semanal”.

La Curia Virgen de la Paloma informa que esta en 4 de las 45 parroquias existentes. El hno. Nöel indica la importancia del contacto con las parroquias en las que no hay Legión. El gran desafío que tenemos ante el centenario es la extensión. Durante la pandemia algunos Praesidia se reunían en casa de las familias: esto está perfectamente bien, un Praesidium puede funcionar en cualquier lugar siempre que lo sepa el párroco. En algunos países de persecución religiosa los legionarios salían cada semana en barco para hacer su reunión del Praesidium. Los que miraban, creían que iban a pescar.

Recuerda que hace pocos días fue el cumpleaños del hno. Alfonso. Ha habido varios eventos relacionados con las tres causas de beatificación, que pueden verse por YouTube y nos ayudan a conocer mejor las vidas de Frank, Edel y Alfonso.

El jueves 27 de mayo fue el funeral de la legionaria Hna. Johanna Xiao de 98 años. Era legionaria universitaria en China cuando empezó la persecución religiosa. Extensionista de Legión de María se disfrazaba de campesina mientras viajaba de provincia en provincia, hasta que llega a la frontera de Siberia. Cuando regresó a su casa, porque su madre estaba enferma, la arrestaron y pasó 30 años en la cárcel. El gobierno comunista declaró que la Legión de María era su enemigo n^o 1. Al quedar libre, viajó a Irlanda donde continuó siendo legionaria activa. Su espiritualidad fue asistir a tres misas al día, rezar mucho e instruir a muchos que iban a recibir el sacramento del bautismo.



PATRONOS DE LA LEGION (MANUAL 24, 2) SAN JUAN EVANGELISTA

P. Carlos Melero
D.E. Senatus de Madrid

Nos acercamos a la persona y la figura de San Juan Evangelista como patrono de la Legión de María. ¿Qué nos enseña el Manual acerca del discípulo amado de Jesús que es modelo del que cree y ama al Señor?

El Manual nos recuerda, en primer lugar, que San Juan es modelo de devoción al Sagrado Corazón de Jesús. Es el discípulo que reclina su cabeza en el pecho del Señor para escuchar su amor Redentor. Es el discípulo que está con María junto a la Cruz de Jesús y testifica cómo sale Sangre y Agua del Costado traspasado del Redentor. Es el discípulo que, junto a Pedro, llega el primero para ver el sepulcro vacío y creer; y ve con los otros Apóstoles a Cristo resucitado.

El Manual añade una segunda afirmación que muestra cómo esta experiencia del discípulo amado respecto del Corazón de Jesús se incrementa al unirse al Corazón Inmaculado de María. La unión del discípulo virgen con María Virgen y Madre hizo que San Juan profundizara en el conocimiento amoroso del Señor. Aprendiendo de Cristo cómo amar a María con amor de hijo que hiciera presente al Hijo; y aprendiendo de María cómo amar a Jesús para ser verdadero hermano del Señor, San Juan entró en el

secreto del discípulo amado de Cristo: amar a Jesús como María, y amar a María como Jesús, para permanecer siempre unido a Cristo y María.



Para meditar este misterio de amor que une a San Juan evangelista con Cristo y con María para vivir en la relación que viven el Hijo y la Madre, hemos de recordar el texto evangélico que nos recuerda este misterio de amor y que el mismo Manual cita: *Al ver a su Madre y a su lado al discípulo preferido, dijo Jesús: “Mujer, ése es tu hijo” Y luego al discípulo: “Esa es tu madre”. Desde entonces el discípulo la tuvo en su casa (Jn 19, 26-27).*

Cuando San Juan escuchó la palabra que Jesús alzado en la Cruz dijo a su Madre: *Mujer, ahí tienes a tu hijo*; y la vio completada con la palabra que le dijo: *Ahí tienes a tu Madre*, el discípulo amado entendió que en su persona se figuraba la humanidad entera que recibe la Redención cuando entra en el amor filial de Jesús hacia su Madre, y cuando entra en el amor maternal de María hacia su Hijo, en quien nos recibe amorosamente a todos como hijos del Padre e hijos suyos.

San Juan nos regala esa profunda relación de conocimiento y amor filial y maternal que se da entre Jesús y María y que es la imagen humana perfecta que nos revela el conocimiento de amor entre el Padre y el Hijo. Acoger en nuestro corazón esta revelación del misterio de la caridad que Cristo nos trae desde el seno del Padre es lo que colma el espíritu legionario para ser copia viviente de María mientras anuncia a Cristo en sus trabajos apostólicos.

La Iglesia celebra la fiesta de San Juan Evangelista el 27 de diciembre, en el interior de la Octava de Navidad. La Iglesia quiere darnos esa mirada contemplativa de San Juan que, guiado por la caridad, penetra en el misterio del Hijo hecho hombre. San Juan nos regala la caridad que se sumerge en el conocimiento del Corazón de Jesús. Así podemos ser evangelizadores con el Evangelista y discípulo amado.

Para llenarnos del espíritu del discípulo amado siempre es bueno cuidar la lectura meditada de sus textos: su Evangelio, sus cartas y el Apocalipsis. Y para que nuestra meditación sea fructífera, pedirle a San Juan Evangelista que nos enseñe a reclinar nuestra cabeza en el pecho del Señor al celebrar la Santa Misa como memorial de la última Cena y del sacrificio de la Cruz.

Punto de atención

PROYECTO DEL CENTENARIO:

“CONTACTAR CON ANTIGUOS LEGIONARIOS”(27-6-2021)

Hna. Conso Tello

Tenemos que tener ilusión y entusiasmo para la celebración del Centenario, motivo de dar gracias a Dios por estos 100 años que la Legión de María lleva sirviendo a la Iglesia, saliendo al encuentro de los necesitados. Toda celebración es motivo de agradecimiento y de alegría, que debe sentirse en primer lugar en nuestro interior, en nuestro corazón, para manifestarlo a los demás.

Debemos sacar dos reflexiones:

Primera. El día 7 de septiembre está muy cerca y debemos sentir una gran alegría por estar en la Legión y vivir su carisma. De este acontecimiento tenemos que hacer partícipes también a los socios auxiliares. Es fecha pegada al verano, pero este año es especial y en nuestro programa de verano debe estar incluido esta celebración y regresar antes. Hay que crear ambiente entre los socios, en las Parroquias, con carteles, informando, invitando, etc. Es decir, animando a la participación de todos. Este ambiente **debe darse, en primer lugar, en el praesidium**. De él debe salir el impulso y el compromiso.

Segunda. Debemos comunicar este acontecimiento **a los antiguos legionarios**. Es un tiempo extraordinario para que ellos también vivan esta celebración, recordando su pertenencia a la Legión y lo que supuso para ellos a nivel personal y espiritual. En esta fecha del Centenario no los podemos olvidar.

Tenemos la experiencia de personas que ven videos por YouTube, les gusta y se emocionan al saber noticias de la Legión de María.

Cada praesidium debe recordar y ver por los libros y por la memoria de otros hermanos, los que han estado en el grupo y tener un contacto con cada uno, bien por teléfono o personalmente. Invitarles a la Eucaristía de “acción de gracias” que cada consejo tenga reservado con su Obispo. En Madrid es el día 7 de septiembre a las 19, h. en la Catedral. Compartiremos la alegría de la celebración y del encuentro.

Depende de nosotros que este centenario sea celebrado como merece la Legión de María. Tenemos que trabajar con ilusión, manifestando interés, entusiasmo y alegría para que la asistencia a las celebraciones sea numerosa.



El P. Carlos sugiere facilitar un “encuentro humano” antes del otoño entre los legionarios del grupo, curia..., con el fin de animarse mutuamente a incorporarse con ilusión

NOTICIAS

- Centenario: Se agradece la buena respuesta recibida, con propuestas muy bonitas para elegir el “lema” de los carteles que se pondrán en las parroquias a finales de agosto, no antes para que la gente no se olvide. También se quiere hacer una stampa y un marcapáginas con el fin de tener todos un recuerdo de esta celebración. Así como invitar a todos los Directores Espirituales y Vicarios de las diócesis correspondiente.
- Curia Ntra. Sra. del Pilar de Valladolid. Celebró la fiesta al aire libre, asistieron la mitad de los socios activos y un auxiliar. El D.E. preparó una oración con la que empezaron la mañana. La Eucaristía fue participativa, con una excelente convivencia después de comer. Son pocos pero estos encuentros revitalizan su ilusión y también sirven para comentar la preparación del centenario.